



August 2021

Jahresbericht zur Mitgliederversammlung am 24.08.2021

Unsere aktiven Mitgliedsorganisationen sind:

- Aktion Friedensdorf MG
- Amnesty International MG
- Eine-Welt-Laden MG
- Pro Colombia
- Offinso-Mönchengladbach-Partnerschaftskomitee

Die Berichte über die Aktivitäten der vier erstgenannten Organisationen können auf der jeweiligen Internetseite eingesehen werden, so dass ich hier auf ausführliche Berichte verzichte.

Nachdem ich vor zwei Jahren den Vorsitz des EINE-WELT-FORUMS übernommen habe, stehen nun auch Neuwahlen an. Zuvor möchte ich aber einen Bericht über die wesentlichen Aktivitäten im Jahr 2019 bis heute geben.

Der Vorstand hat bis heute zwei Mal getagt, eine weitere Sitzung war geplant, musste aber wegen der Corona-Pandemie vertagt werden.

Die Aktivitäten des Partnerschaftskomitees:

Das hiesige Komitee hat im vergangenen Jahr bis heute 5 Mal getagt und dabei drei größere Projekte in Offinso (Ghana) begleitet bzw. selber ein Projekt beantragt. Dies waren das kommunale (von der Stadt MG beantragte) Projekt „**Bau eines Trinkwasserbrunnens in Bonsua**“, das ebenfalls kommunale Projekt „**Bau einer Krankenstation**“ und das Projekt „**Renovierung eines Kulturzentrums**“ in Offinso. Dieses ist im Rohbau fertig, die Innenausstattung müsste vor Ort finanziert werden, zumindest liegen bis heute keine Anträge dazu aus Offinso vor.

Die Partnerschule des Gym. Rheindahlen, die St. Jerome SHS hat für die stark gewachsene Schülerzahl weitere Mittel in Höhe von über 4.000,-€ für die Anschaffung von 5 Laptops und 200 Stühlen erhalten.

Im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit wurde die Broschüre „**Offinso – Partnerschaft mit Mönchengladbach**“ kritisch betrachtet und ein Team zur Überarbeitung gebildet. Ein Antrag auf Förderung durch Engagement Global soll gestellt werden.

Weitere Aktivitäten waren die Teilnahme an Vorstandssitzungen und Aktivitäten des Ghana-Forums NRW.

Über die Sternsinger-Aktion von Frau Gräber konnten über 21.000€ an Misereor übergeben werden, um die Schulspeisung der Ärmsten weiterhin zu garantieren.

Vorstand : Rainer Kühn, Franziska Suffenplan Goebels, Marlene Multmeier, Hans Oehmen
Postanschrift : Erzbergerstraße 84, 41061 Mönchengladbach
Internet : www.ewf-mg.de Mail: ewf@ewf-mg.de
Bankverbindung : ISBN: DE75 3105 0000 0000 2613 39 (Spendenquittungen werden ausgestellt)

Eine ehemalige Schülerin des Gym. Am Geroweier wurde seit September für ein halbes Jahr an die IHM-Schule vermittelt.

Alle unseren Organisationen haben sich am 10. Oktober am **Afrika-Tag in der City-Kirche** beteiligt. Es war eine großartige und vielbesuchte Veranstaltung. Erfreulich, dass auch viele Lehrer mit ihren Klassen anwesend waren und sich an Diskussionen und Mitmach-Angeboten beteiligten. Für den 12. September dieses Jahres ist ein Ghana-Tag in der City-Kirche in der Vorbereitung, an der sich alle unsere Mitgliedsorganisationen beteiligen können.

Ergänzung über das Jahr 20/21 im August 2021:

Der Vorstand tauschte sich wg. der Pandemie per Email aus und traf sich persönlich erst wieder am 5.7.2021.

Ein einstündiges Kennenlerngespräch mit dem neuen OB Felix Heinrichs hat im Dezember mit Franziska Suffenplan-Göbels, Rainer Kühn und der Sachbearbeiterin Birgit Neuß im Rathaus stattgefunden.

Das Finanzamt hat Anfang des Jahres die Satzung und Protokolle der Versammlungen und die Finanzen von 2017-2019 angefordert. Ende März erhielten wir die Bestätigung der ordnungsgemäßen Satzung und Anfang April den Freistellungsbescheid für die nächsten 3 Jahre.

Mit den beiden Bürgermeistern und den jeweiligen Partnerschaftskomitees von Mönchengladbach und Offinso fand im Juli eine Videokonferenz wegen 30 Jahren Partnerschaft mit Offinso statt. Auch der Parlamentsabgeordnete für Offinso nahm aus seinem Büro in Accra teil, dankte für alle Aktivitäten und versprach weiter Unterstützung für unsere Arbeit.

Offinso: Die **Krankenstation** wurde im Sommer 2020 fertig gestellt und abgerechnet, der **Brunnen in Bonsua** wurde im November 2020 fertiggestellt und abgerechnet, die Renovierung des Kulturzentrums ist nicht weiter vorangeschritten. Für die Schule St. Jerome SHS wurde der Ausbau einer **Multifunktionshalle** wegen der gewachsenen Schülerzahl beantragt. Leider ist bis heute keine Bezuschussung durch Engagement Global erfolgt.

Unsere Broschüre „**Offinso – Partnerschaft mit Mönchengladbach**“ wurde von einem Team überarbeitet und neu gestaltet, nach Antrag mit Zuschüssen des Landes gefördert und im Dezember 2020 fertiggestellt. Ein kommunaler Antrag auf **Corona-Hilfen** wurde leider nach mehrfachen Korrekturen und bürokratischen Hindernissen zurückgezogen.

Die Sternsinger-Aktion von Frau Gräber konnte coronabedingt nur etwa 10.000€ sammeln, um die Schulspeisung der Ärmsten weiterhin zu garantieren.

Eine Förderung durch einen der Rotary-Clubs in Mönchengladbach für ein **Sportfeld** an zwei Schulen scheint möglich, die Entscheidung fällt auf der Mitgliederversammlung der Rotarier Ende September.

Über die finanzielle Situation werde ich nicht berichten, dies wird der Kassenführer gleich erledigen.

Mit herzlichem Dank für das Zuhören, sollten noch Fragen sein, werde ich sie gerne beantworten.

Rainer Kühn